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DECLARACIÓN DE HUMBERTO DE LA CALLE, JEFE DE LA 

DELEGACIÓN DEL GOBIERNO, AL TÉRMINO DE LA REUNIÓN CON 
EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA EN LA QUE SE EVALÚÓ EL 

ANUNCIO DE LAS FARC DE HACER “UNA PAUSA EN LOS 

DIÁLOGOS DE LA HABANA” 

 

Bogotá, 24 de Agosto de 2013. 

 

“Queremos informar que estos momentos acaba de tener lugar y 

concluir la cita con el señor Presidente producto de la orden presidencial 

de venir a Bogotá para tener las consultas de rigor que el instruyó a la 
delegación en Cuba. 

  

Hemos hecho una evaluación muy profunda de la situación y muy 

detallada. 

  

Queremos señalar además que en La Habana permanecieron los 
doctores Sergio Jaramillo, Frank Pearl y el genera Mora por una 

exclusiva razón, a La Habana concurrirán hoy representantes de 
Nacional Unidas en Colombia y del Centro de Pasamiento de la 

Universidad Nacional para discutir la realización del próximo foro de 
acuerdo a lo pactado en el Acuerdo General de La Habana. Por esa razón 

permanecieron allí. 

  

Pero la delegación se reunido entonces con el Presidente –repito- y tras 

una evaluación se constató rigurosamente que las Farc han tomado la 
decisión de regresar el lunes a las 8:30 de la mañana a la mesa de 

conversaciones para continuar normalmente con las deliberaciones. 

Por esa razón, después de haberlo constatado, el Presidente nos ha 

instruido sobre la decisión de regresar el día de mañana a La Habana 
para continuar las conversaciones en torno a la búsqueda de la 

terminación del conflicto. 

  

Quisiéramos agregar lo siguiente: 
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El proyecto de ley que se presentó para permitir que los refrendos 

tengan lugar en concurrencia con otras elecciones –reiteramos esto- 
tiene un solo propósito, es el de ampliar la democracia en Colombia, lo 

que queremos es que haya mayor participación. 

  

Y por la vía de la mayor participación en estas decisiones de paz, 

también una mayor legitimidad. Luego esa idea está inspirada 
exclusivamente en permitir, como lo hemos dicho mil veces, que sean 

los colombianos los que tomen la decisión final sobre los acuerdos a los 
que logremos llegar en La Habana. 

  

Por lo tanto ese proyecto busca permitir que un mayor número de 

colombianos, tomen decisiones sobre el particular. Es por lo tanto una 
cuestión de mayor legitimidad y de mayor democracia, eso es lo que 

mueve al Gobierno. 

  

Por último quisiéramos resaltar que recientemente las Farc han hecho 
manifestaciones en torno al reconocimiento de sus propias víctimas, de 

cómo ellos han generado dolor en Colombia, y cómo hay una actitud 

hacia la reparación de las víctimas. Ese es un tema que para nosotros es 
muy importante. 

  

Y por lo tanto, hechas todas estas consideraciones regresaremos a La 

Habana, para continuar con el designio y la instrucción del Señor 
Presidente, de continuar adelantando las conversaciones para lograr por 

fin la terminación del conflicto armado en Colombia. 

Muchas Gracias” 

 

 
 


